

Piden productores de café agilizar la entrega de recursos (El Financiero 12/05/10)

Piden productores de café agilizar la entrega de recursos (El Financiero 12/05/10) Héctor A. Chávez Maya Miércoles, 12 de mayo de 2010 Fracasó la bancarización: Fernando Celis Callejas. Productores de café exigirán a la Secretaría de Agricultura agilizar la entrega del presupuesto por 510 millones de pesos del programa de fomento productivo, que a la fecha muestra grandes rezagos. Aseguraron que la bancarización de los recursos no ha funcionado, y sólo se han entregado 50 mil de las 295 mil tarjetas a los beneficiarios, pero sin los depósitos respectivos. En conferencia, Fernando Celis Callejas, asesor de la Coordinadora Nacional de Organizaciones Cafetaleras (CNOOC), consideró la necesidad de buscar otras opciones para hacer llegar los recursos, ya que el Banco Azteca no tiene la cobertura necesaria para cubrir los requerimientos del programa. "La bancarización no se preparó bien porque el diagnóstico de Aserca respecto a que el banco tiene buena cobertura falló, debido a que en la mayoría de las regiones indígenas no hay sucursales. Eso debió hacerse desde el año pasado y debió haber otras opciones como Telecom o cajeros automáticos." A pesar de que el presupuesto de apoyo al sector cafetalero no se ha definido, la propuesta inicial en la Cámara de Diputados en diciembre pasado fue de mil 300 millones de pesos, de los cuales 200 millones son federalizados. Sin embargo, hasta ahora los recursos no han sido distribuidos. Subsidios Un problema adicional para los productores de café es que en Veracruz, Oaxaca y Puebla, donde están casi la mitad de los beneficiarios, hay elecciones estatales en julio próximo, por lo que podría suspenderse la entrega de recursos. Celis Callejas lamentó que mediante la Asociación Mexicana de la Cadena Productiva del Café (Amecafé) se promueva la producción de grano robusta, que es de baja calidad, a petición de la empresa transnacional Nestlé, cuando en México se tiene la vocación de cafés arábigos, En este sentido advirtió que existe una tendencia clara desde Amecafé de reorientar los subsidios hacia los proyectos de grandes firmas, supuestamente para garantizar el mercado interno. Sin embargo advirtió que los productores no ven conveniente la producción de café robusta, ya que actualmente los precios de éste llegan a sólo 70.41 dólares, mientras que de los arábigos lavados están en 175. Informó que pedirán al secretario de Agricultura, Francisco Mayorga Castañeda, la desaparición de Amecafé, que encabeza Rodolfo Trampe, pues se orienta más a ver los intereses de las grandes empresas que a defender los de los productores.